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Comunicado OFICIAL 
Padres y Apoderados 

Liceo Bicentenario San Bernardo 

 
   
  Estimada Comunidad Escolar Bicentenario, como es de conocimiento de todos nos 
encontramos terminando una tercera semana de “Paro Nacional de Docentes”, que se inició en 
nuestro liceo el martes 4 de junio, después de una “jornada de reflexión” del día Lunes 03 de junio, 
donde la mayoría de nuestros apoderados preguntó a sus profesores si se unirían al Paro y todos 
respondieron que “NO”, pero que sí harían esta jornada de reflexión para analizar este problema 
que afectaba a nivel nacional, lo entendimos y confiamos en las respuesta de nuestros docentes. 
Con fecha 4 de junio nuestros docentes van a paro y además este es indefinido, lo entendimos y los 
apoyamos en su momento, sorpresa es cuando votan “ellos” y se van a una segunda semana de 
paro, sin información más relevante que noticias nacionales, nada a nivel interno y oficial como 
comunidad educativa. 
  Con fecha miércoles 12 de junio, delegados y/o representantes de los cursos 7°A;  
7°C; 8°A, B;  1° A,B,C;  2°A,B;  3°B;  4° A,B  asistimos a una reunión convocada por la Asamblea de 
Docentes de nuestro liceo, representada por un grupo de profesores, en la cual asistió el Presidente 
del Sindicato de Docentes Sr. Luis Quiroz, en esta reunión se revisa y se nos explica punto por punto 
el petitorio nacional de los docentes y como éste afecta de manera interna en nuestros profesores 
bicentenarios, nos enteramos de situaciones internas que de alguna manera “afectaban a nuestros 
hijos” en su desarrollo diario y pedagógico que es lo que a nosotros nos interesa, ya que nuestro 
objetivo y meta es darle una mejor educación a nuestros hijos, mejorando su calidad de vida, 
formando personas pensantes y resolutivas en sus vidas a futuro. Debatimos sí! y mucho, pudimos 
los apoderados y profesores intercambiar muchas opiniones y nos ordenamos en los pasos a seguir 
adelante y les brindamos todo nuestro apoyo, confiando en el compromiso de cada uno de ellos 
que nuestros hijos no se verían afectados, que no serían reventados con materias y pruebas a su 
regreso, que coordinaríamos en una mesa con todos los estamentos de la Escuela, para que la 
recuperación fuera justa en su medida, y no fuera causal de stress ni similares para nuestros hijos, 
por ende tampoco para los docentes, como Centro de Padres nos comprometimos a ser 
interlocutores en éste acuerdo entre Dirección,  UTP etc, y  nos fuimos después de dos horas 
reunidos con tarea para la casa como apoderados, a su vez teníamos el compromiso de informar a 
nuestras bases de cursos y dosificamos la información a través de una comisión interlocutora y 
negociadora, que se forma en ésta reunión con todos los representantes de curso ya mencionados 
entre ellos dirigentes del Centro de Padres. 
  Cumpliendo con lo encomendado y algo decepcionadas como primera emoción si 
se puede decir después de esta reunión, sin embargo brindándole nuestro apoyo irrestricto a los 
docentes pese al malestar de la gran mayoría de nuestros apoderados, comenzamos a desarrollar 
las tareas que nos dieron y acordamos en dicha reunión, los cuales detallamos a continuación, todo 
esto  casi al finalizar la segunda semana de Paro. 
 
 
  Jueves 15 de junio, nos acercamos al liceo hablar con el Director  y éste se 
encontraba en una reunión en el liceo Elvira Brady con todos los demás directores y gentes del 
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Corporativo, y decidimos irnos a la Provincial Sur de Educación a recabar información, y ver si existía 
algún plan de contingencia para recuperar los días de paros y como comunidad bicentenario hacer 
presente nuestra preocupación brindándole todo nuestro apoyo a los profesores, nos atienden 
gentilmente en la oficina N°1 y nos explican que las medidas a tomar, sólo podrán verse una vez 
finalizado el Paro, ya que éstas se emiten como resoluciones   comunicadas desde el Ministerio de 
Educación, nos hablan de los liceos bicentenarios en general y de la gran calidad de profesores que 
pertenecen a ellos, nos mencionan que sabe de nuestro liceo y nos agrega mirando el computador 
que más de una docena de profesores de nuestro liceo, han obtenido la titularidad como docentes, 
es decir pasan hacer funcionarios de planta, no sólo eso, muchos de ellos fueron habilitados para 
ejercer como docentes ya que al llegar al Bicentenario estaban recién egresados, lo cual habla de lo 
jóvenes que son nuestros profesores (situación que nos dejó meditando), y que seguramente serian 
notificados en medio del Paro de dicha resolución, nos alegró profundamente por cada uno de ellos 
y además  nos explicó del Bono Bicentenario entre otras cosas.  Frente a ciertas situaciones 
domesticas que nos habían comentado los docentes y algunos apoderados, nos explica que como 
Centro de Padres debemos exigir a nuestro Director que se gestione las soluciones de inmediato y 
que a través del Consejo Escolar pidamos los oficios, y se nos explique en detalle los recursos que 
llegan al liceo y  bajo que conceptos ya que en su gran mayoría son administrados por la Corporación 
de Educación, además de solicitar las gestiones que se realizan a través del Dpto. de Educación; 
mejoras en infraestructura, proyectos ministeriales etc.      Nos retiramos agradecidas, y 
empoderadas en toda la información que nos entregaron y retomando nuestras tareas volvimos a 
intentar que el Director nos recibiera y esto no sería posible, por gestiones propias del liceo con el 
corporativo. 
  Día lunes 17 de junio, volvimos a la carga y continuamos con las consultas, 
puntualmente viendo soluciones reales y directas para nuestro Liceo, en la Corporación de 
Educación y Salud, nos informan que es lamentable el Paro de nuestros Docentes sin embargo es un 
derecho que tienen a manifestarse y nadie se los ha impedido, nos aclaran que por decisión de 
nuestra autoridad máxima la Sra. Nora Cuevas Contreras Alcaldesa de San Bernardo y la Secretaria 
General Sra. Dina Herrera Sepúlveda de la Corporación de Educación y Salud, no se descontará 
ningún día a los profesores de la comuna que estén en Paro, asumiendo este costo la Corporación, 
ya que bien sabemos todos, que los sueldos se pagan de las subvenciones por asistencia a clases de 
nuestros hijos. (¿Y si ellos no van, quien paga?, se nos comenta los montos aproximados y 
privilegiados que tienen los docentes bicentenarios comparados a los demás colegios municipales, 
a lo que respondemos ingenuamente que el tema económico no es demanda de nuestros 
profesores, porque así nos lo hicieron ver ellos. 
  En tercera semana de Paro, se nos hace llegar por distintos canales la molestia de 
los apoderados y la exigencia de claridad interna, por el Paro de Profesores, a su vez es reiterativo 
la molestia hacia al Director de quien dicen; que en reiteradas veces se le preguntó si el Liceo se iba 
a Paro y el defendiendo a sus profesores y el proyecto bicentenario, respondía que No. 
  Recogiendo todo esto, los apoderados pedirán explicaciones a los docentes en la 
reunión de apoderados de junio, ya que ésta decisión deja un mal precedente para un futuro, 
despertando la inquietud de nosotros como apoderados, y si en unos meses llaman a Paro, ¿lo harán 
nuevamente? Situación que nos preocupa  a todos y aquí nos toca hacer la interlocución de todos 
los apoderados o en su gran mayoría, ya que esto no es un pensamiento personal como directiva. 
Cabe señalar que a medidas que pasan los días, las interrogantes aumentan y la comunicación de 
los docentes, es nula. 
 
  Como representantes de nuestros apoderados, hemos hecho la pega, hemos 
recabado el máximo de información y sólo nos quedaba pendiente hablar con el director y pudimos 
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realizarlo el día de ayer a las 14:30 horas, en oficina de dirección del liceo.  Al respecto podemos 
informarle, que nuestro Director tiene la misma información que nosotros y que esto no pasaba 
más allá que una reflexión de todos los profesores, a su vez nos indicó que él emitió un comunicado 
donde informó a todos los docentes, que él no estaba de acuerdo con el Paro, sin embargo respeto 
la decisión de todos sus docentes, esto quiere decir que no apoye las demandas. 
Aclaramos todas las inquietudes y preocupaciones de infraestructura, las cuales han sido 
informadas y gestionadas a la Corporación, incluida las falencias de Luz ante CGE, podemos decir 
que de parte del Director se han gestionado los recursos y mejoras que se han solicitado y afectan 
a nuestros hijos, si existiese algo más debemos hacerlo saber a la brevedad para que él realicé las 
gestiones pertinentes, al consultarle si él se ha reunido con nuestros profesores y si tiene  alguna 
solución o propuesta para subsanar de lo que a ellos les inquieta, nos sorprende saber que ningún 
profesor lo ha hecho, nadie de la Asamblea de Profesores se acercado hablar con él, y colocar en 
conocimiento su pensamiento, necesidades y búsqueda de soluciones, a lo cual él ha estado 
dispuesto a reunirse a puertas abiertas del liceo, y él se los ha hecho saber por las vías que la 
Asamblea dejó y de forma personal también, nuestra reacción fue colectiva y pensando en cada uno 
de nuestros apoderados, a tres semanas de Paro, no informar, no hablar con el Director, ¿qué está 
sucediendo? como apoderados nos pidieron comprensión,  apoyo y gestión y lo hemos hecho y ellos 
¿qué han hecho?, nuestra sensación fue de sentirnos utilizados.  
  Como Centro de Padres, hemos visto el compromiso del Director, y siempre se ha 
mostrado una persona cercana, que acoge y busca soluciones a quien se solicita en su oficina, por 
eso nos sorprendió mucho, algunos dichos de la reunión sostenida con ellos el día 14 de junio. 
  Manteniendo la forma, con la cual hemos venido trabajando como apoderados y 
ayer tarde noche evaluando todas las situaciones e información recibida y siendo vuestras voceras 
como apoderados, concluimos:  
 
“Hasta hoy apoyamos el Paro con ausencia en sala de nuestros profesores, comprendemos sus 
demandas pero llamamos a cada uno de ustedes como Docentes que depongan el Paro, nuestros 
hijos volverán a clases el Lunes 24 de junio, haremos todas las mesas de trabajo que sean necesarias 
con todos los estamentos presentes, incluidos nosotros como apoderados”, si hay que salir a 
reclamar algo lo haremos y los acompañaremos como apoderados, ya que es la educación de 
nuestros hijos que está en juego, pero mirándonos las caras, diciendo y buscando soluciones en 
conjunto, hemos sido comprensivos y tolerantes, hicimos los que nos pidieron y más arriba están 
las respuestas, el costo ha sido alto y lo hemos asumido tanto así que varios alumnos han sido 
retirados del liceo por ésta movilización, somos más de 500 familias bicentenarios que entendimos 
su movilización, pero con toda la información que hemos recabado, estamos con sentimientos 
encontrados, alguien aquí no hizo la pega, aquí alguien no fue honesto y como queremos una 
solución y volver a clases el lunes, las conversaremos en una mesa de dialogó y haremos una Escuela 
para Padres en donde aclararemos todos los puntos, pero comprometidos todos e insistimos 
mirándonos las caras, ésta movilización deja un mal precedente  para el futuro y no lo permitiremos, 
por ello ya! Busquemos las soluciones y preparemos para que un futuro esto no vuelva a repetirse. 

  “Queridos Profesores, les invitamos a conversar y a vernos el 
lunes, estaremos a la entrada de nuestro liceo junto con nuestros hijos/as  y 
les seguiremos brindando nuestro apoyo, pero unidos y trabajando juntos, 
como comunidad bicentenaría”  
  Estimados Apoderados, gracias por todo su apoyo y comprensión pero como 
bien acordamos anoche, somos sus voceras y hemos gestionado y recogiendo todas sus 
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opiniones, y por acuerdo de la mayoría, hasta hoy apoyamos el Paro, con ausencias en sala 
No más.  Actuaremos a la altura que se nos pidió, como “Bicentenarios de Excelencia”. 
 
  Para ustedes y a su disposición el Centro de Padres del Liceo Bicentenario. 
 
 
 
 
 
 
Gisela Vásquez Arce      Ximena Gajardo Carvajal 
      Presidenta                                                    Secretaría General 
 
 
 
    

Representantes Comisión Interlocutora y Negociadora 
Cursos: 7°A, C;    8°A, B;     1° A,B,C;    2°A,B;    3°B;    4° A,B 

 
   
 
 
 


